

## Fachschaftsausschuss am 18.12.2017

Sitzungsbeginn: 17:35 Uhr	Sitzungsende: 17:53 Uhr
Ausschussleitung: Felix Forster	Protokollant: Lukas Kühle
Beschlussfähigkeit: ja	27 Ausschussstimmen 26 Personalstimmen 25 Basisstimmen

0. Formalia .....	2
1. Berichte aus den Referaten .....	2
2. Kurzberichte.....	4
2.1 Bericht: 265. FSR .....	4
2.2 Bericht zu neuen Mastern .....	5
3. Sonstiges .....	5

## 0. Formalia

Zukünftig pünktliches Erscheinen wünschenswert.

## 1. Berichte aus den Referaten

### 1.1 Auslandsreferat

- Letzten Montag Escape Room voll ausgebucht und alle da! --> voller Erfolg
- Morgen Stammtisch auf dem GLÜHNIX

### 1.2 Erstsemesterreferat

- NoPanic III hochgeladen
- NoPanic I gehalten und hochgeladen
- Vorbereitungen für den Schülerinfotag laufen sehr gut - leider nur noch 2 Organisatoren
- 3 Schichten am Stand
- über 20 Führungen zugesichert / voll

### 1.3 Fachschaftszeitungsreferat

neue Ausgabe in Bearbeitung (Redaktionsschluss: 07.01.2018)

### 1.4 Referat für Hochschulpolitik

Ereignisse und Erkenntnisse letzter Woche:

- abschließende Vorbereitungen für SZK-Sitzung
- SZK-SITZUNG vom Studiendekan auf nach den Ferien verschoben
- MPA am Dienstag 12.12.17 (evtl. eigener Bericht)
- FSR am Donnerstag 14.12.17 (Bericht folgt)

Berichte aus dem FSR:

Bericht des ETH-Austauschs:

Der ETH Austausch hat stattgefunden und die Erkenntnisse wurden dem FSR präsentiert. Konkrete Anregungen aus dem Austausch sind:

- regelmäßiges (formloses) Treffen der Fachschaftsvorsitzenden
- externer Vorsitz des FSR
- Einheitliche Erstibags für die Promo von Asta und Fachschaften
- Es wird einen Veranstalter-Austausch mit der ETH geben: TUMler helfen beim Craft-Beer-Fest in Zürich und ETH Veranstalter kommen aufs TUNIX (Veranstalter der Fachschaften sind herzlich eingeladen. Genaueres bei Florian Henkes / Benedikt Retsch)

Bericht aus dem Senat:

- Kommission wird Profil für einen neuen Präsident erstellen.
- Englischnachweis für englischsprachigen Master: Abiturnote zählt nicht mehr >> Zulassung durch englischsprachiger BA oder Kurs des Sprachenzentrums. Fürs SS wird es eine inoffizielle Übergangszeit geben

- Dekane können zukünftig aus der Wirtschaft angestellt werden (Änderung GO-TUM)
- 3 neue Kooperationen der TUM (SAP, Siemens, Oerlikon)
- 22.-26.10.2018 Eröffnung StudiTUM Garching

#### Sonstige Berichte:

- Am 25.1: Autismusvortrag des Queer-Referats
- Ringvorlesung des Umweltreferats wird auch in Garching stattfinden
- BUV beklagt sich, dass ihnen viele Sitzgelegenheiten aus dem Hauptgebäude geklaut werden (Grund sind Umbaumaßnahmen der TUM)

#### 1.5 Referat für Information und PR Tagesgeschäft

#### 1.6 Skriptenreferat

##### 1.6.1 Druckerei

- diese Woche Inventur
- Vorlagen für die Skripte von Stoffübertragung erhalten
- Tagesgeschäft

##### 1.6.2 Skriptenverkauf

- diese Woche keine Verkäufe mehr
- am Donnerstag ist Jahresabschlussinventur
- Tagesgeschäft

#### 1.7 Veranstaltungsreferat

- Inventarisierung bereits erfolgt
- Weihnachtsfeier wieder sehr gut angenommen, diesmal sogar gute Kalkulation des Essens
- Es ist GLÜHNIX, es sind alle herzlich eingeladen

#### 1.8 Admin

- EDV-Ecke im Keller wurde vollständig aufgeräumt und entrümpelt (Material was verbleibt in Papierkisten und beschriftet)
- weggeräumtes Zeug steht aktuell in der Druckerei (Dank an Sascha)
- Johannes B. schaut Palette noch durch (Termin bisher noch nicht bekannt, Ziel ist vor/bis Weihnachten)
- Jahresabschluss (Finanzen) bei den Admins läuft noch (Abschluss bis zum Freitag); Kontrolle ob alles bezahlt wurde

#### 1.9 Leitung

- Weihnachtskarten Texte verfasst
- Thekenaufsteller bestellt
- Präsentation Weihnachtsfeier vorbereitet

Es gibt keine weiteren Beiträge zum PAD.

## 2. Kurzberichte

### 2.1 Bericht: 265. FSR

- Korbi wird bezüglich GARNIX-HO einstimmig entlastet
- Korbi und Franziska Günzinger werden für das zukünftige GARNIX-HO einstimmig gewählt, welches ab jetzt auf dem Mathe/Info-Vorplatz stattfindet.
- Veranstaltungsunterstützung der Weihnachtsvorlesung-Physik (21.12) wird einstimmig beschlossen. Es soll kostenloser Glühwein ausgeschenkt werden.
- Meup-Abrechnung: Hierzu zwei Anmerkungen: 1. Keine Möglichkeit im Außenbereich an Getränke zu kommen. 2. Generell aber eine sehr gute Veranstaltung
- Studienzuschüsse: TUM möchte die Entfristung mehrerer Stellen beim Ministerium anfragen. Die Studi-Vertreter haben 3 Stellen bei ihrem Treffen abgelehnt. Die Diskussion: „Grundausstattung finanzieren“ vor der Strukturkommission findet im März statt.
- Als neue Financer werden Isabella Hennessen und Twain Henkel gewählt. Beide werden seit der Meup eingearbeitet -> sie wissen was auf sie zukommt. Daher können sie das grundlegende Tagesgeschäft übernehmen, bei großen Veranstaltungen ist aber noch die Hilfe von Altfinanzern von Nöten (wurde bereits zugesichert). Der Vorsitz äußert sich positiv zu den beiden Personalien. Es ist aber anzumerken, dass evtl. beide im kommenden Wintersemester ein Auslandssemester absolvieren.
- Bezüglich der MaiTUM-HOs werden Florian Henkes (33/4/0) und Lukas Baumgartner (19/10/6) entlastet.
- VP Peus Management/Diversity:  
Früher: Entwicklung des Zentrums für Lehrverbesserung und Führungs- und Managementtraining an der LMU  
An der TUM: Executive Edu -> Studiengänge/Crashkurse für Manager  
Zukünftiger Fokus:  
Karrieremöglichkeiten für Promovierende:  
1. Übergang in die Wirtschaft. 2. Führungs- und Managementtraining für Professoren und Doktoranten. 3. Berufungsverfahren auf Forschung ausgerichtet.  
Für Studierende: 1. Lehrverbesserung 2. Neue Lehrmethoden in kleinen Gruppen ausprobieren 3. Personalmanagement für Professoren und Übungsleiter.

Diversity: Fokus auf Internationalisierung und Einbindung von Behinderten.

- VP Pongratz
  - Ehemaliger FSR Vorsitzender
  - 3. Amtszeit
  - Er kritisierte, dass es im letztem Jahr nicht viel Feedback aus den studentischen Vertretungen gab
  - Hat TUM-Online eingeführt
  - Fokus auf Vernetzung
  - Datenschutz
  - Onlinewahlen
  - TUMonline-Kurse für Masterstudenten von anderen Hochschulen
  - TUM-Exam: Online Einsicht ist technisch umsetzbar.

## **2.2 Bericht zu neuen Mastern**

Zukünftig soll es anstatt der aktuellen 10 Masterstudiengänge nur noch 8 geben. Details hierzu sind noch nicht bekannt. Es gab bis jetzt auch keine Beschlüsse hierzu. Es erfolgt der Hinweis, dass jeden Freitag Treffen zu diesem Thema abgehalten werden. Jeder ist hier willkommen. Bei Interesse bitte bei Felicitas Engel melden, damit die Themen per Mail im Vorfeld übersendet werden können.

Der Zeitplan der Professorenversammlung zum Thema „neue Master“ ist im Verzug.

Bekannte Ergebnisse: Zukünftig sollen die Masterstudiengänge auf Säulen aufgebaut werden. In jeder Säule befinden sich verschiedene Fächer aus denen ausgewählt werden kann. Ob einzelne Säulen obligatorisch bzw. freiwillig sind, ist noch offen. Dieses Säulenkonzept wird von uns unterstützt.

## **3. Sonstiges**

- Studienhauseröffnung im WS 18/19
- Druckerei dreckig
- Fundsachen sind free for all

---

Ausschussleitung

---

Protokollant